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Compte-rendu de la réunion du CPAÉ du mardi 17 mars 2023 

 

« ✓ » indique présent   « abs » indique absence  

Participants-es Présent Membres d’office Présent 

André Martin abs Maya Arseneau (rep. étudiant) ✓ 

Angèle Doucet abs Jonathan Diodati (rep. 

personnel) 
✓ 

Bernard Simard ✓ Natacha Vautour (rep. CED) abs 

Gabriel LaPlante ✓ Nicole LeBlanc (directrice) ✓ 

Gilles Robichaud ✓   

Luc Richard ✓   

Maha Dweik abs   

Michel Cyr ✓   

Nanny Savoie ✓   

Nathalie Landry ✓   

Sabrina Avril ✓   

Tosha Dobson-Goguen abs   

 
 
1. Ouverture de la réunion (18 h 31) 

 
2. Rôle de secrétaire pour la réunion : Bernard Simard 
 

3. Proposition et adoption de l’ordre du jour 
 

Nicole demande l’ajout de discussion au sujet de ChatGPT à l’ordre du jour. Adoption de 
l’ordre du jour proposé par Michel appuyée par Gilles (adoptée par consensus). 

 

4. Adoption du compte rendu de la dernière réunion 
 

L’adoption du compte rendu de la réunion du 21 mars 2023 est proposée par Nathalie, 
appuyée par Michel (adoptée par consensus).  

 

5. Suivi du compte rendu de la dernière réunion 

 

Nicole nous partage que le les politiques de l’école ont été publiées sur le site web de 

l’école sauf les politiques des équipes sportives qui suivront. De plus, elle indique que 

la lettre du CPAÉ qui partage les inquiétudes du comité par rapport à la panne de 
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l’ascenseur de l’école a été envoyée au district. Elle n’a toujours pas eu d’accusé de 

réception. 

 

6. Projet de Re zonage (Luc) 

 

Luc a partagé une fiche d’information d’une demande de re zonage de la part d’une 

entreprise installée tout près de l’école. Bonté Foods souhaite modifier le zonage d’une 

de ses parcelles de terrain de zone commerciale du quartier secondaire des affaires à la 

zone parc industriel afin de construire une extension à son bâtiment. Luc nous informe 

du processus en place permettant à la communauté de s’objecter à de tels projets. Les 

objections doivent être reçues par le greffier de la ville 30 jours après la réunion du 8 

mai 2023, c’est-à-dire, le 9 juin 2023. Michel partage ses inquiétudes si le CPAÉ ou la 

communauté ne pose pas d’objections ou de demande de limites par rapport au projet, 

par exemple si l’entreprise est vendue ou reconvertie. Il propose qu’une lettre exprimant 

ces inquiétudes soit envoyée afin de limiter le re zonage aux activités de l’entreprise en 

place. Les dates suivantes sont partagées : 

• 8 mai : Présentation du projet. 

• 12 juin : les objections sont présentées au conseil 

• 21 juin : le CCU (Comité consultatif d’urbanisme?) émet des recommandations. 

• 10 juillet : Rencontre publique du conseil : appui ou refus du projet 

Date limite pour soumettre la lettre d’objection au bureau du greffier de la vielle est le 

9 juin. Bernard se propose pour rédiger la lettre. 
 

7. Cotisation (Nicole) 

 

Nicole présente le plan pour les cotisations l’an prochain. L’école prévoit rehausser le 

montant des cotisations au montant pré-pandémie de 70$. Comparativement, d’autres 

écoles du district ont rehaussé les cotisations demandées aux parents plus tôt et dans 

certains cas à des montants plus élevés qu’avant 2020. Elle explique que les surplus 

sont conservés et utilisés les années suivantes. Le comité est d’accord à l’unanimité 

pour la hausse. 

 

Gilles demande une question en lien avec la politique d’assiduité. Nicole répond que la 

politique n’est pas appliquée à la lettre et doit être retravaillée. 

 

Nicole fait part de la campagne de financement pour les cours de leadership/vie saine 

 

8. ChatGPT et plagiat (Nicole) 

 

Nicole partage des inquiétudes par rapport à l’utilisation croissante de ChatGPT et les 

cas de plagiat. Elle explique brièvement le fonctionnement de l’application. Elle cite le 

cas d’une classe ayant eu 7 cas. Certains intervenants au district sont de l’avis que l’outil 
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peut être utilisé et que l’école doit plutôt changer son approche afin de se servir de 

moyens d’évaluation rendant l’utilisation de l’outil plus difficile. Maya partage son avis 

comme quoi elle a entendu parler de son utilisation et du malaise que ça peut causer. 

Michel demande si le district laisse les écoles à elle-même de créer des politiques pour 

encadrer cet outil. Nicole répond que oui. Il propose qu’une politique soit créée et la 

politique de plagiat revue. Gabriel partage qu’il a récemment entendu une conférencière 

(Martine Peters, UQO?) qui proposait que le milieu s’adapte, que ChatGPT est là pour 

rester et qu’il y aussi des bénéfices. Michel demande si on enseigne la critique 

intellectuelle. Bernard propose d’utiliser le budget du CPAÉ pour offrir une formation 

aux membres et/ou parents sur le sujet. Michel suggère que l’école mette sur pied un 

comité ChatGPT pour évaluer les travaux. 

 

9. Nouvelles du conseil étudiant (Maya) 

 

Maya nous donne une mise à jour des activités étudiantes et du conseil des élèves en 

chemin vers la fin de l’année. Les préparatifs pour l’album des finissants, les discours, 

vidéos et sketchs sont en cours. Maya travaille activement au gala de mérite avec 

entrevues. Les élèves de la 8e année des écoles environnantes vont venir visiter 

Mathieu-Martin. Les élections du nouveau conseil ont eu lieu la semaine passée : le 

nouveau président est Antoine Vautour. Michel demande si le conseil a pensé à un leg 

ou une note à laisser puisque cette cohorte de finissants a vécu la presque totalité de 

leurs années de secondaire pendant la pandémie et demande comment ils ont vécu ceci. 

Elle exprime que la majorité ne veut plus en parler. 

 

10. Tour de table 

 

Luc partage qu’il a envoyé un courriel aux membres pour une opportunité à l’AFPNB. 

 

Gabriel demande si on parle du changement de nom de l’Université de Moncton. Maya 

répond que non. 

 

Nicole partage que la classe d’enjeux travaille à un design pour les salles de bains de 

l’école afin régler les problèmes actuels. 

 

Luc propose de demander une mise à jour du CED via Natacha Vautour par rapport au 

projet de mi-vie de l’école. À savoir si le projet fait partie de la planification. 

 

 

11. Levée de la séance 

 

La réunion est levée à 19 h 50. 

 


